

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Inspector de Susistencias don Antonio Mercader, ante las denuncias que ha recibido de haberse fabricado embutidos con sustancias nocivas para la salud, ha emprendido una enérgica campaña, habiendo denunciado hoy una partida de longaniza en mal estado.

Aplaudimos la determinación y la que hay que desear es que con-

En cuanto a los planes del señor Cambó, en prdes al ministerio que regenta, se tienen noticias muy concretas. Se habla de una transformación profunda y extensa; de que nada ni nadie se librará de contribuir, en la proporción adecuada, a las cargas de la Hacienda, etc., etc., y todo ello, aunque provoca una expectación tan unánime como justificada, no sirve para relegar a segundo término el otro aspecto del problema de la Hacienda española, a saber: el de la austera y recta inversión de los ingresos. De sobra sabemos que en esto no compete al ministro de Hacienda una intervención decisiva, pero bueno es que se dé al país la seguridad de que serán cortados muchos abusos, terminadas muchas corruptelas y arrancados de raíz muchos vicios, de la administración, que convierten en estériles los sacrificios del contribuyente. Solo así podrá despertarse la confianza del país y en el ánimo nacional aquella disposición propia a adoptar nuevas cargas tributarias.

Centradas las heridas que mutuamente se causaron los dos países, Cuba vuelve ahora los ojos con cariño nostálgico, hacia la madre España, que si tuvo errores, ha sabido atenuarlos con un generoso olvido de los agravios que recibiera.

Ha sido un cubano de origen español—sangre de las dos razas—quien ha lanzado la simpática idea del capitán Espino, que luchó contra nosotros como insurrecto, ansia ahora construir una legión para pelear, bajo nuestra bandera, contra los rifeños rebeldes.

La idea, apenas expresada, ha encontrado centenares de prosélitos y es seguro que se realice. Así, al menos, lo afirma "Heraldo de Cuba" en uno de los últimos números que ha llegado a nuestro poder.

El ministro de España se ha encargado de hacer el ofrecimiento oficial al gobierno.

De la Conferencia de la paz no queda más que el edificio de La Haya como cosa curiosa; recordase lo ocurrido con la famosa

proposición de Wilson, enterrada por Harding.

Pronto bogarán con rumbo a América los trasatlánticos—si no los acorazados—conduciendo a bordo el precioso cargamento de los enviados extraordinarios que irán a elaborar la fórmula definitiva de la paz del mundo. La Sociedad de Naciones se ocuparía, entretanto, de la Trata de Blancas. Los arquitectos americanos estudian a estas horas el proyecto de un palacio de la Paz que habrá de construirse en Washington, eclipsando el de La Haya, y sobre todo el de Ginebra que no es sino el edificio de una Sociedad hotelera en quiebra, comprado en más de su valor para servir de albergue a otra Sociedad en bancarrota. La idea del presidente Harding ha sido genial y merece el premio Nobel. Harding sentó plaza de redentor de la humanidad. Con esa conferencia de Washington, que según se dice se reunirá en noviembre próximo, todos los problemas pendientes podrán ser apazados hasta la primavera.

El peligro de la guerra ruso-japonesa que no fué conjurado dominaba en las tendencias pacíficas de Nicolás II. El peligro de la guerra americano-japonesa que no será conjurado, dominan las proposiciones pacíficas del presidente Harding. La partida se jugará, en Washington, entre el Japón y los Estados Unidos.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Granada hemos saludado al caledrático don Eduardo Esteban.

—Ha marchado a Peñas de San Pedro, nuestro querido amigo el cura párroco de aquella ciudad don Juan Gallego Alcaraz.

Una boda

A las siete de la mañana del sábado y en la Iglesia católica de Santo Domingo recibieron las bendiciones nupciales la bellísima señorita Josefina Fernández Méndez, y el distinguido joven don Manuel Pérez de Évora y Bustamante.

Apadrinaron a los contrayentes la Excelentísima señora doña Beatriz Bustamante, madre del novio y don Pedro Fernández capitán de Artillería padre de la novia. Firmaron como testigos del acto don Antonio Puig Campillo, don Pascual García Gómez y don José Méndez.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la señora doña Dolores Soto, esposa de nuestro querido amigo don Sebastián López.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado. —Tras brillante examen ha obtenido el número uno para el ingreso en el cuerpo de Condestables, el joven cartagenero don José Argüelles.

Felicitemos a tan estudioso joven como también a sus profesores los señores Para e Iglesias.

Enfermos

Se encuentra enferma, la distinguida señora doña Josefina Llamas, esposa de don Antonio Faba.

—Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don Luis Martínez Laredo.

—Se encuentra enferma la Reverenda Madre Superiora del Asilo de la Purísima Concepción.

Letras de luto

Hoy se han celebrado las misas de la Emperatriz costeadas por las señoras de la Junta de Damas de la Cruz Roja en sufragio del alma del Cabo del Regimiento de Sevilla don Francisco Gallardo Vivancos.

Tan piadoso acto lo han presidido el Coronel de dicho Regimiento don Juan Manuel García Aldave; los ayudantes del Gobernador Militar y Capitán General; numerosas comisiones de jefes y oficiales del Arma de Infantería; don José Moncada Moreno en representación de la Junta de caballeros de la Cruz Roja y don Diego Cervantes en representación de la familia.

También han asistido, además de la familia del finado, la Junta de Damas de la Cruz Roja y numerosos fieles que han querido asociarse a las exequias y pedir a Dios Nuestro Señor acoga en su seno el alma de quien dió su vida por la patria.

Reciba su familia y en particular nuestro querido amigo don Diego Cervantes, nuestro más sentido pésame.

—Seguilo de numeroso acompañamiento el señor de nuestro querido amigo don Moisés Oliver, Inspector de los servicios eléctricos, al que acompañamos en su pena.

Caja Dotal

Ayer se celebró en el Asilo de San Miguel la fiesta anual de la Caja Dotal "Medalla Milagrosa", formada por las Hijas de María Inmaculada.

Presidieron el acto la Presidenta doña María Mesa, viuda de Bruna; el Arce de este don Francisco Cervero; el capitán de dicho Asilo don José Aguirre y la Tesorera doña Irene Cantó de Sola, no pudiendo asistir al acto la Reverenda Madre por hallarse enferma. Empezó el acto poniéndose en escena la bonita comedia titulada «Los caprichos de doña Casimira» o las tres monedas de muchos capobaldinos. No habíamos ya de la generosidad debida a señoritas que solo por tratarse de una obra de caridad salían al palco escénico, lo mismo que los señores Sandoval y Martínez, no, no fué eso sólo, fué algo que sorpreja y que nos obliga a solicitar de la Autoridad sea inexorable con los zúús que así atentan al buen nombre de una población culta.

El programa era conocido del público, el que fué al Teatro sabiendo lo que iba; o no ir o salirse si se aburrían escuchando música selecta. Nuestro aplauso a la Banda del Regimiento Cartagena, así como a los Hermanos Morell, notabilísimos artistas, a los señores Sandoval y Martínez que nos deleitaron con su maestría a las señoritas de Esteban que con su arte realizaron la fiesta.

De los artistas profesionales sólo hemos de hacer alabanzas y muy en especial de Emilia Benito, que abandonó sus contratos, hizo un viaje accidentado, pero cumplió como buena y en contra de la voluntad de los elementos se impuso la suya y legó a Cartagena para hacer una obra de caridad y para que el público le tributase estruendosas ovaciones por su meritísimo trabajo.

Magda D'Brise, monísima y trabajando con verdadero amor, así como Elmond luciendo lujosas toilettes. Ehorabuena a todos. Los beneficios han recompensado el esfuerzo de todos. Terminó el acto con un sentido discurso el señor Arcipreste.

Información de Marina

Varias noticias

Se asignan a los Jefes y Oficiales con mando en buques escuelas a afectos a ellas las indemnizaciones siguientes:

Capitanes de Navío, Comandantes de buques escuelas, 13 000 ptas.; Capitanes de Fragata, id. de id. idem, 10.300 id.; Capitanes de Corbeta, idem de idem idem, 8.650 idem; Tenientes o Alféreces de Navío, idem de idem idem, 6.526 idem; Tenientes o Alféreces de Navío, segundos comandantes de idem idem, 6.517 idem.

—Han salido de Mahón la División de Torpederos y Submarinos y el Kánguro.

—Se proponen para disfrutar quinquenios a los Celadores de puerto José Escobar y Sebastián Rubi.

—Se concede el pase a la situación de reemplazo al Capitán de Navío señor don Fernando Rodríguez.

—Se le re-frenda pasaporte para Ferrol al Coronel de Artillería don Manuel Vela.

—En los exámenes verificados en este Arsenal para ingreso en la Escuela de Condestables han sido aprobados los siguientes opositores por orden de mérito:

Don José Argüelles López, Jaime González de Castro, Bernardo Herrera, José Delmás Blasco, Juan Agüera Martínez.

De la guerra

Bufandas para el Regimiento de Sevilla

Recibidas por el Coronel del Regimiento hasta el día 24.

Suma anterior, 266; Señoritas encargadas del servicio de Teléfonos, 6; Una señora, 6; señora del capitán Ripoll, 6; señora doña Angeles Lisón de Fojo, 2; doctor don Mateo Sánchez, 10; señora doña Elisa Domínguez, 12; señor don Antonio Faba García, 20; señorita María Bruna Mesa, 4; señora doña María Luna de Dorda, 4; señor don Manuel Dorda Mesa, 25; señora doña María Salmerón de Azaar, 24; señorita Miquita Martínez, 1; señorita Fudela Epa y Mora, 4; Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles en nombre de su nieta Florita, 25; una cartagenera devota de Nuestra señora de la Caridad, 3; señorita Adeline Hernández Mula, 1; Julia de Barreto Cándido, 1; María del Carmen de Barreto Cándido, 1; señorita Enriqueta Planas de Vera, 3; señorita Soledad Planas de Vera, 3.—Total 427.

Las bufandas remitidas por las señoritas encargadas del servicio Telefónico, don Antonio Faba, señorita de Mesa, señora de Dorda y señor Dorda, todas llevan prendidas una medalla de la Santísima Virgen.

La señora de Fojo, remitió también una docena de pañuelos.

Las 427 bufandas, así como cuantos donativos existían en poder del Regimiento fueron remitidos el día 25 convenientemente empacados a Melilla al Batallón Expedicionario, así como un paquete enviado como regalo por la señora doña Isabel Muñoz Delgado Viuda de Delgado para el soldado Antonio Pellicer Hernández.

El Coronel García Aldave nos ruega hagamos presente su agradecimiento a cuantos han tenido un recuerdo para el Batallón Expedicionario, a quienes da las gracias más expresivas en nombre de todo el Regimiento.

—El Batallón Expedicionario del Regimiento de Sevilla ha vuelto a formar parte nuevamente de la columna del General Sanjurjo.

Un héroe

En la orden del cuerpo del Regimiento «Sevilla» se publica para conocimiento de los soldados el acto heroico realizado por un soldado del 33 de línea. Dice así:

«En la operación efectuada en Melilla el día 31 de agosto último, y ante la imposibilidad de salvar un camión blindado, fué preciso enviar un soldado que avisase a sus ocupantes para que desalojaran aquel y se incorporasen a las fuerzas de nuestro Batallón. Enterado de ello el soldado de la 1.ª comp.ª del 2.º Batallón, Manuel Jurado Moreno (1) se prestó voluntario a cumplir tan difícil misión, pues para llevarla a cabo tuvo que atravesar arastrándose y bajo nutrido fuego del frente y flanco del enemigo, una zona de 600 metros hasta llegar al camión. Una vez cumplida la orden que había recibido, regresó en igual forma a su sección sin el menor contratiempo y con la satisfacción del deber cumplido pues al exponer voluntariamente su vida por la Patria se ha hecho un digno continuador de las glorias de nuestro querido Regt.º»

Los soldados del Regt. de Cartagena núm. 70, conocedores del hecho de referencia y poniendo una vez más de manifiesto el cariño y franco compañerismo que siempre ha reinado entre los soldados de uno y otro Regt. han regalado al valiente Manuel Jurado Moreno, un bonito reloj en que aparece una delicada y sentida dedicatoria.

Función benéfica

En el Teatro Circo

Exito y grande fué el obtenido por la comisión organizadora de espectáculos para recaudar fondos para los soldados de África, en la noche del sábado.

El teatro, completamente lleno, el público acudió solcito al llamamiento, lástima y grandel, fué, que se fue por acción y muchos por omisión, que obligaran a avergonzarnos ante la falta de urbanidad, de educación y de respeto de muchos espectadores. No habíamos ya de la generosidad debida a señoritas que solo por tratarse de una obra de caridad salían al palco escénico, lo mismo que los señores Sandoval y Martínez, no, no fué eso sólo, fué algo que sorpreja y que nos obliga a solicitar de la Autoridad sea inexorable con los zúús que así atentan al buen nombre de una población culta.

El programa era conocido del público, el que fué al Teatro sabiendo lo que iba; o no ir o salirse si se aburrían escuchando música selecta.

Nuestro aplauso a la Banda del Regimiento Cartagena, así como a los Hermanos Morell, notabilísimos artistas, a los señores Sandoval y Martínez que nos deleitaron con su maestría a las señoritas de Esteban que con su arte realizaron la fiesta.

De los artistas profesionales sólo hemos de hacer alabanzas y muy en especial de Emilia Benito, que abandonó sus contratos, hizo un viaje accidentado, pero cumplió como buena y en contra de la voluntad de los elementos se impuso la suya y legó a Cartagena para hacer una obra de caridad y para que el público le tributase estruendosas ovaciones por su meritísimo trabajo.

Magda D'Brise, monísima y trabajando con verdadero amor, así como Elmond luciendo lujosas toilettes.

Ehorabuena a todos. Los beneficios han recompensado el esfuerzo de todos.